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La Semana. 

TopFive 
Anulan línea de alta 
tensión del Punilla 
  

      

Noticia 
Relacionada 

  

La Corte Suprema confirmó la sentencia del Tercer 

Tribunal Ambiental de Valdivia, anulando la Resolu- 
ción de Calificación Ambiental (RCA) del proyecto de 
23 kilómetros de torres de alta tensión que pretendía 

instalarse en la zona cordillerana de San Fabián, Región 
de Nuble. El proyecto, cuyo titular es el Ministerio de 
Obras Públicas, formaba parte clave de la infraestructura 

asociada al proyecto hidroeléctrico Embalse Punilla. La 

línea de alta tensión buscaba abastecer la central hidro- 
eléctrica incorporada al embalse, intervención que fue 

cuestionada por comunidades locales y organizaciones 
socioambientales. La Corte ratificó que la aprobación 

ambiental del proyecto se realizó con manifiestas ilegali- 
dades, especialmente en lo referido a su emplazamiento 

en un área de alto valor ecológico. 

  

“Caso cero” de investigación 
por licencias médicas 
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Uno de los primeros casos que alertó a Contraloria del mal 

uso de licencias médicas en servicios públicos en el país 

ocurrió en la Municipalidad de Chillán, el 30 de diciembre 

de 2024. El ente contralor detectó que Lily Fariña, funcio- 

naria de la Secretaría de Planificación Comunal (Secpla), 

viajó con el exadministrador municipal, Richard Guzmán, 

a Argentina, pese a estar con licencia. Así, por esta pista, 

el organismo descubrió que 25 mil trabajadores salieron 
del país mientras tenían reposo médico. “En nuestra mu- 

nicipalidad tenemos la conciencia y tranquilidad de haber 
actuado como mandata la ley”, comentó el alcalde Camilo 
Benavente. “¿Acaso era necesario que estallara el caso de 

los 25 mil funcionarios para tener sanciones concretas 
acá? ¿Qué se hizo con ese sumario? ¿Por qué se demoró 
tanto?” criticó el concejal Rodrigo Ramírez 

  

Nuevas denuncias en la 
Plaza Sargento Aldea 
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Luego que a mediados del mes de mayo los represen- 

tantes de los locatarios de la Plaza Sargento Aldea de 
Chillán acordaran con el gobierno comunal medidas de 
seguridad, fiscalización y prevención ante la delincuencia 
y diferentes incivilidades, esta semana se sumaron nuevas 
denuncias referidas a la venta de fármacos y cigarrillos de 
contrabando y de comercio sexual por la noche 

Si a esto se suma el que los locales han estado siendo 

utilizados como bodegas, paqueterías, tiendas de aba- 

rrotes, locales de pago y hasta como tiendas de ropa 

de segunda mano, se permite entender el porqué hay 

cada vez menos turistas 
Ambas denuncias fueron ratificadas a La Discusión por 

comerciantes y el concejal Yerson Soto, presidente de 
la Comisión Seguridad del Concejo Municipal. 

  

Consumo muestra su: 
primeros números azules 
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El consumo en la región de Ñuble mostró sus primeros 

números azules en abril y mayo, en el contexto de un 
prolongado frenazo, asociado a la situación econó- 

mica nacional y a variables locales, como el alza del 
desempleo. Los datos de ventas de supermercados 

y de vehículos nuevos fueron positivos, aunque no 

existe certeza de que se repitan en junio y los meses 
siguientes, dado un escenario donde el gasto de 
los hogares aún refleja cierta cautela. En cuanto al 
comercio tradicional de Chillán, los números siguen 
estancados, e incluso se observan disminuciones en 
algunos rubros. Ello, a diferencia del dinamismo que 

exhiben los centros comerciales, como el Mall Arauco 
Chillán y el Vivo Outlet, de la mano de nuevas tiendas 
y una baja base de comparación en algunos casos 

  

Junio comienza con alza 
de episodios críticos 
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El mes de mayo de 2025 cerró con un balance relati- 
vamente favorable en cuanto a la calidad del aire en las 
comunas de Chillán y Chillán Viejo. A pesar de haberse 
registrado siete episodios críticos (cuatro en nivel de alerta 

y tres en preemergencia), las concentraciones promedio 
de material particulado fino (MP2,5) fueron considera- 

blemente inferiores a las del mismo periodo en 2024. Sin 

embargo, junio comenzó con un deterioro significativo, 
registrando cinco episodios críticos en pocos días -cuatro 

en preemergencia y Una alerta-, debido a condiciones 
atmosféricas adversas que dificultan la dispersión de 

contaminantes. Ante este escenario, las autoridades 
insisten en la corresponsabilidad ciudadana y en el uso 

de sistemas de calefacción menos contaminantes para 

proteger la salud de la población.   
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EnRedes 
Juan Belmar. No solo 

deben realizar sumarios 

y desvincular a todos los 

funcionarios que viajaron 

con licencia médica. 

También deben sancionar 

a los que tienen que 

fiscalizar y no lo hicieron. 

Fernando Arenas. 

Parlamentarios de Ñuble 

uno vestido de huaso, la 

otra con el pañuelo celeste 

pro vida, mostrando la 

bandera de Israel que 

ha matado más de 50 

mil personas en Gaza. 

Con esos representantes 

quieren que Ñuble tenga 

más figuración nacional? 

QGAxelCallis. Mientras 

Matthei hace lo imposible 

para irse más a la derecha, 

su competencia directa 

JAK se mueve al centro. Tal 

vez es la razón por la cual 

este crece. +tDatalnfluye 

da empate técnico entre 

ambos. 

Mauricio Andres Riesco 

Contreras. Hemos 

permitido el comercio 

informal y el uso del 

espacio público, como 

nunca. El municipio, por 

querer dar soluciones a 

los más necesitados ha 

permitido el descontrol 

absoluto de las calles de 

Chillán.
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